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熊本県労福協２００６年度第１回ライフセミナーアンケート集計結果

１．今回の感想をお聞かせ下さい。

①年金のはなしについては、具体的な仕組みがわかって良かったと思いました （実務的に）。

②ライフセミナーの説明は、パワーポイントなので良かったと思います。

③年金のはなしは、年齢毎の例題を多く上げて説明していただければもうちょっとわかりやす

かったかな。

④年金の部分が難しく、あまり理解できなかった。退職後のライフプランについては考えさせ

られる部分が多く、今から真剣に検討する必要があると感じた。

⑤公的年金制度を知ると知らないでは、老後の生活設計が違ってくるように思えた。退職後の

ライフプランにより安定した老後生活を実現するために、より設計ができることとなった。今

後、組合内部で広めていきたい。医療費の問題などよく勉強になったと思います。

⑥講演内容については、一般的な部分であり、入門編として良かったと思う。しかし全県的な

募集をかけたにしては、参加者が少なかった。工夫が必要である。

⑦年金制度について、６０歳近い年齢の方については、勉強になったと思うが、若年層につい

ては、在職老齢年金の計算式を詳しく説明していただいてもあまり意味がなかったが、年金制

度全般の概要がわかり勉強になりました。退職後のライフセミナーについては、保険の仕組み

の説明がなかったが、その説明に合わせた全労済保険の紹介をして欲しかった。

⑧これほど詳しくはなしを聞いたことはなかったので「そうなのか」ということでは思いまし

たが、１時間３０分で１つの項目の話を聞くのは少し詰め込みすぎのような気がします。しか

し大切な学習の機会となりました。毎日の生活に追われて先のことまでゆっくり考えることが

ない人たちが多いと思いますので、地方でもこのようなライフセミナーを開かれることは、有

意義なことだと思います。

⑨テーマとしては参考的なものとして良かったと思う。内容がやや難しかった（年金）

⑩年金のはなしについては、資料がわかりやすかった。給付水準の考え方のところはもう少し

聞きたかった。退職後のライフセミナーについてはとにかく老後資金が相当必用ということを

再認識できた。
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⑪未知の部分が多く大変参考になりました。まだ理解できたという状況ではありません。今後

少しずつ学んでいきたいと思います。

⑫参加者自身の年金額が計算できるように、ワークシートを用意してもらったらどうか。この

場で計算するには事前に資料（個人データ）が必用にはなるが。

⑬大変参考になりました。

⑭共済年金の関係について大変参考になりました。

２．ライフセミナーとして取り上げて欲しいテーマがあればお聞かせ下さい。

①健康（２ 、②ＮＰＯ活動、③サラ金、④介護保険、⑤趣味の話、⑥生きがい、働きがい）

⑦万一の場合の準備、⑧多重債務について、

⑨連合ワンストップサービスと各事業体との連携の話しを計画したらどうでしょうか。

３．その他労福協に対する要望などあればお聞かせ下さい。

①地区労福協として開催する場合は、ご支援・ご協力いただきたい。


